
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Mountainbike-Strecken im Göttinger Wald  

 

 

Das Mountainbike erfreut sich in Göttingen zunehmender Beliebtheit als modernes Fortbe-
wegungsmittel im Alltag und als robustes Sportgerät. Die technischen Entwicklungen der 
vergangenen Jahre haben wesentlich dazu beigetragen, dem Fahrrad sein Image als „arme-
Leute-Fortbewegungsmittel“ zu nehmen. Diese Entwicklung wird von der Fraktion Bündnis 
90/DIE GRÜNEN, die das Fahrrad als wesentlichen Teil einer umwelt- und sozialverträgli-
chen Mobilität ansieht, sehr begrüßt. Allerdings hinterlässt die sportliche Nutzung des Moun-
tainbikes zunehmend Spuren im Landschaftsbild. Insbesondere in den stadtnahen Bereichen 
des Göttinger Waldes oberhalb der Schillerwiesen ist in jüngster Zeit ein Netz ausgefahrener 
Pisten entstanden – mit wenig planvoller Streckenführung. Ziel dieser Anfrage ist es daher, 
die Interessen der Mountainbiker mit denen anderer Naherholungssuchender und des Um-
weltschutzes in Einklang zu bringen. 

 

Wir fragen die Verwaltung: 

 

1. In welchen Bereichen des Göttinger Waldes gibt es in größerer Zahl ungeplante Moun-
tainbike-Pisten? 

2. Wie bewertet die Verwaltung diese Entwicklung insbesondere mit Blick auf Ökologie, 
Naherholung und Waldbau? 

3. Wie könnte der Mountainbike-Sport im Göttinger Wald so gelenkt werden, dass er sich 
auf dafür geeignete Wege konzentriert? 

4. Gibt es bestimmte Pisten, die geeignet sind, sie als Mountainbike-Pisten auszuweisen? 

5. Wie lösen andere Kommunen derartige Probleme (z.B. im Harz)?   

 

 
Anfrage für den 
Umweltausschuss  
am 29.9.2009 
 
und für den 
Sportausschuss 
am 10.11.2009 
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